

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION
DE LA NOCHE
Noticias y telegramas
de la noche anterior y de todo el día
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO
DE LA NOCHE
VENTA SOLO
DOS CUARTOS NÚMERO.
ANUNCIOS: precio convencional

AÑO XXVI. N.º 6516, EDICION TERCERA.

MADRID, JUEVES 7 DE OCTUBRE DE 1875.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION MAYOR, 120.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.
Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao (Lima)

Saldrá el magnífico vapor
VALPARAISO
De Carril y Vigo el 11 de octubre.
De Lisboa el 13 de id.

Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tómanse con anticipación. Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

TRASPOTES PARA BARCELONA.
L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 7 DE OCTUBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
Estado.—Cancillería.—Recepcion por S. M. el rey de monseñor Bianchi, ablegado de Su Santidad para la entrega de la birreta cardenalicia destinada al eminentísimo pro-nuncio monseñor Simeoni.

Hacienda.—Real decreto exceptuando de las formalidades de subasta pública la adquisición del papel especial para los títulos y residuos representativos del empréstito nacional de 178 millones de pesetas.

El director general de Rentas visitó ayer tarde la fábrica de Tabacos, enterándose con minuciosidad de la buena marcha de aquel establecimiento.

En la mañana de hoy habrá llegado a esta corte el señor marqués de Sardaña.

España gastó en la isla de Santo Domingo 12.000.000 de pesos y perdió catorce mil hombres, y en la actual guerra de Cuba lleva gastados 30.000.000 de pesos y perdido 30.000 hombres.

Una correspondencia de Madrid, dirigida a un periódico de Zaragoza, dice, no sabemos con qué fundamento, que se han dado las convenientes órdenes a los individuos que componen la guardia de S. M., para que se equipen con trajes de campaña.

Los siete toros que han de lidiarse en la corrida del domingo próximo pertenecen los seis primeros por mitad a las ganaderías de Miura y Bermudez, antes de Benjumea, vecinos de Sevilla, y el sétimo a Altozano, vecino de Miraflores.

—El viernes próximo se estrenarán en el teatro Martín dos obras nuevas, tituladas *La Cruz de los afligidos* y *Una manía*, originales de dos aplaudidos autores.

Teniendo conocimiento el señor gobernador civil de esta provincia de que se seguía jugando en algunas casas de esta corte, no obstante estar prohibido terminantemente, dispuso en la noche de ayer se sorprendieran aquellas de que tenía noticia, y con tal acierto dió sus órdenes, que simultáneamente fueron sorprendidas a una misma hora las que se espresan á continuación, multándose á los dueños en la cantidad de 1000 pesetas á cada uno, y de 30 á los individuos detenidos en aquellas, escepto á los de la plazuela de la Cebada, á quienes se impuso la multa de 25 pesetas.

Calle de Alcalá, números 18 y 20, principal, se ocuparon 136 rs.; Carrera de San Gerónimo, núm. 23, 2.º, 548; idem, núm. 32, principal, 3698; plazuela de la Cebada, café de los Naranjeros, donde solo se ocuparon las barajas.

Ya ha comenzado el dignísimo gobernador de Guadalajara á adoptar medidas para el pago de los maestros de aquella provincia. No podía esperarse otra cosa de la ilustracion y celo que distinguen al Sr. Saucó y Brieva, á quien la prensa ha tributado mas de una vez merecidos elogios por lo mucho que en la provincia de Ciudad-Real hizo en favor del profesorado de primera enseñanza.

Muy pronto regresarán á sus respectivas provincias algunos de los gobernadores que han venido á esta corte.

Han regresado á Madrid:
El marqués de Cabra.
El conde de Oñate.
D. José de Carvajal.
El juez de primera instancia del distrito del Hospicio.

El día 10 del corriente, cumpleaños de la reina Isabel, habrá recepción oficial y comida de familia en palacio.

Ha empezado á publicarse en Zaragoza un nuevo periódico con el título de la *Opinion*.

Se va á fundar en Madrid, bajo el patronato de S. M. el rey, una sociedad de geografía, cuyo proyecto cuenta además con el apoyo de importantes personajes.

El Sr. Moyano no ha llegado á Madrid. No es cierto, por lo tanto, que se haya celebrado en su casa reunion alguna, como supuso un colega.

Anúnciase la próxima reaparicion de nuestro colega *la Prensa*, segun dice *la Política*.

Unos 16 individuos de ambos sexos fueron deteuidos entre ayer tarde y anoche por delitos leves.

Anoche llegaron á esta corte todos los trenes, sin novedad á su hora marcada.

Se designa para el cargo de gobernador civil de Valladolid al conocido escritor D. Sebastian de Mobellan, secretario de aquel gobierno.

La comision de estadística que celebró sesion ayer tarde en el ayuntamiento, acordó entre otras cosas sustituir el nombre de la calle de Mala de Francia por el de *Bravo Murillo*.

Segun nuestras noticias, la citada comision se ocupará en breve de la peticion de varios vecinos de Madrid, hecha con objeto de que la calle de Carretas se denomine de *Mendez Nuñez*.

Se halla enfermo de mucha gravedad el señor cura párroco de San Luis, y le han sido ya administrados los últimos sacramentos.

A la tres de la madrugada recibimos de la Agencia Fabra los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS** que le remiten del extranjero:

Londres, 6.
El principe de Gales saldrá el lunes para París donde permanecerá hasta el miércoles, continuando después su viaje á la India.

Constantinopla, 6.
Oficial.—Es completamente falso que el gobierno otomano haya acordado ocupar la isla de Drina.

Ayer ha llegado á esta corte el secretario de la legacion de Italia señor marqués de Balbi.

Desde primero del mes actual todos los bonos que se dan por las casas de Socorro, tanto en especie como en retetas y lactancias, son por cuenta del donativo de cien mil reales hecho por el Sr. D. Juan José Vicente.

En el ministerio de la Gobernacion se recibió anoche el siguiente telegrama del gobernador civil de Badajoz:
Badajoz, 6.

Desde hace tres dias tenia noticia de que en el término de Barcarrota intentaba un desertor de la guardia civil llamado Labrador, formar una partida carlista. Adoptadas las disposiciones convenientes para destruirla en el acto do formarse, el alcalde de Higuera de Vargas dió conocimiento al punto

á la guardia civil, de que en un molino inmediato se ocultaban 14 hombres con armas. Instantáneamente se reunieron los guardias y algunos paisanos al mando del juez municipal, y se dirigieron al molino, donde á pesar de la vigilancia de los de la partida que huieron á la vista de la pequeña fuerza liberal, se hicieron siete prisioneros y otros efectos. Los siete se dispersaron huyendo cada uno por su lado; uno de los heridos ha fallecido. En el resto de la provincia tranquilidad completa.

El ayuntamiento de Alcalá de Henares ha acordado conmemorar este año con toda solemnidad el 328 aniversario del nacimiento de Cervantes el día 9 del corriente. Habrá un acto literario, distribucion de premios á los alumnos de las escuelas, se darán socorros á los necesitados y severificará una funcion de teatro.

Tambien se inaugurará el magnífico salon de sesiones de la nueva casa consistorial y se ha invitado al Sr. don Alejandro Ramirez de Villa Urrutia, para que adjudique al mismo tiempo el premio por él ofrecido al autor de la mejor monografía para una biblioteca cervántico-alcalaina.

Segun anuncian los periódicos portugueses, se ha constituido allí una sociedad con objeto de explotar varias minas cobrizas de la provincia de Huelva. El capital social será de 600 contos (13 millones de reales próximamente) divididos en 6000 acciones de 100.000 reis cada una.

Se encuentra perfectamente restablecido de la enfermedad que ha sufrido con motivo del vómito, el jefe de la seccion de estadística y clasificacion de la junta de la Deuda del Tesoro en Cuba, nuestro querido amigo D. Joaquín B. Valdés.

Los individuos de la Asociacion de Escritores y Artistas que deseen utilizar el generoso ofrecimiento hecho por el Sr. Pogonoski, para la educacion en su colegio de cuatro hijos de dichos asociados, y el no menos laudable desinterés de los directores de la academia de derecho establecida en la calle de Barrio-Nuevo, núm. 8, ofreciendo seis plazas gratuitas en la misma, se servirán acudir de oficio en el término de 15 dias, al inspector ó secretario de la Sociedad.

Ha sido agraciado con la cruz de la real y distinguida orden de Carlos III, el Sr. D. Mariano Morales.

Esta misma semana regresará probablemente á Madrid el Sr. Zulueta.

A las cuatro de la madrugada recibimos el siguiente despacho del **SERVICIO PARTICULAR TELEGRAFICO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:**
Paris, 6 (10:45 mañana).

El «Constitucional» trata analíticamente la cuestion del Concordato, y rechaza la alianza del rey con princesas protestantes.

El pretendiente presidía ayer en Estella las diputaciones de las Provincias. Recorre las líneas con Férrula.

El «Univers», en carta de Madrid, confiesa derrotas de los carlistas; empero confíen el porvenir.
El marqués de Molins sigue bien.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

«NORTE.—Segun manifiesta el general en jefe interino, el general Goyeneche verificó un reconocimiento hácia Gorraiz, desalojando al enemigo de sus posiciones con escasas pérdidas.

El comandante general de la division de Guipuzcoa participa que las baterías de la plaza han apagado el fuego de las del enemigo, causando á este muchas bajas, entre ellas la del capitán que las dirige.

CATALUÑA.—El general encargado del mando en Barcelona, marqués de la brigada Balle dispuso el 5 en Pinos á una pequeña faccion. La columna Centa batió el mismo día á la ronda carlista de Font-Aubi en San Juan de Cunillas, haciéndole cinco muertos, entre ellos el capitán jefe de la ronda, y el delegado recaudador de contribuciones, y aprehendiendo tres caballos y muchas armas de fuego. La brigada Molins desalojó el citado día 5 de Estany á la fuerza que lo ocupaba, haciéndola un muerto y un prisionero, cogiendo cuatro caballos.

En Tudela se ha presentado á indulto el coronel carlista D. Antonio Luna, titulado capitán general de Castilla la Nueva; en Vitoria, cuatro carlistas del escuadron de Castilla con armas y caballos, y otros del batallon guías de Alava, los que manifiestan lo verificarían muchos más sin la estremada vigilancia que están sujetos. En Lérida se presentaron tambien á indulto en el día de ayer 30 carlistas con armas.

En el bolsin de anoche cerró el consolidado á 16-32 1/2.

Ha llegado á esta corte la distinguida poetisa sevillana señorita D.ª Mercedes de Velilla.

EDICION DE LA TARDE

DE HOY 7 DE OCTUBRE.

Por el correo de hoy recibimos las siguientes noticias del **SERVICIO PARTICULAR POSTAL** de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Gerona, 5.
Los carlistas huyen precipitadamente a la vista de nuestras columnas.
—Ayer sábado el gobernador y la diputación provincial obsequiaron con un almuerzo al general Martínez Campos. Aquella corporación le ofreció luego un riquísimo obsequio que consistió en un centro de sala de fajetero precioso por su mérito artístico y su valor intrínseco.
—Los carlistas han incendiado en Monjos una casa de D. Antonio Totuans. La ronda de Villafranca los persigue.

Gerona, 5.
El general Martínez Campos ha salido a operaciones hacia Santa Coloma.
—En el encuentro del coronel Campubri con la facción Gamundi las fuerzas liberales no tuvieron más que un soldado y un oficial heridos.
—La columna Fuentes ha destruido una fábrica de pólvora carlista, y ha recogido abundantes pertrechos.
—El plan de campaña empieza dando excelentes resultados.

—Ayer fueron detenidos por una partida carlista los coches que vienen de Francia, y secuestrados algunos pasajeros.
—Los pueblos han hecho grandes ofertas a las autoridades. Puede usted creer que está muy próxima la extinción del carlismo en esta provincia.

—Ayer se presentaron tres carlistas a indulto. Después del encuentro con el coronel Campubri se esperan más. Dos indultados que vivían en Bruñolas han sido fusilados por los carlistas.
—Posteriormente he sabido, dice el corresponsal, que los secuestrados en los coches que venían de Francia fueron siete, y que los carruajes han sido detenidos cerca de Orriols.

Barcelona, 6.
—Savalls entró en Francia acompañado de unos cuantos mozos de escuadra y una charanga. Al despedirse dio 20 rs. a cada mozo y 40 a cada músico.
—El brigadier Molins ha sorprendido a una partida carlista y le ha causado dos muertos y cuatro prisioneros. Entre los primeros figura el jefe. La facción ha dejado seis caballos en poder de nuestras tropas.

—La ronda de Moreno ha hecho a otra ronda carlista en Colsacabra, cuatro prisioneros y un herido.
—Goicochea está en Ripoll y Nicotau en Tarradell, hostilizando a los carlistas.

Molins de Rey, 5.
—Una partida de doce hombres asaltó anoche a las diez y media la posada del pueblo. Desbalfijaron los baules, abrieron los armarios y empezó el saqueo.

—Los cuatro carreteros hospedados se apercibieron del caso y dieron la voz de alarma, entablándose una lucha terrible a brazo partido, desalo-

jando a los ladrones. Dos de ellos no pudieron escapar.

—Al poco rato intentaron los demás rescatar a sus dos amigos y volvieron a empeñar el ataque en la posada. El resultado fué rechazarlos de nuevo y ponerlos en precipitada fuga, quedando tres ladrones muertos y un vecino herido.

Lérida, 5.
El brigadier Gasola ha salido para los baños de Archena, con objeto de restablecer su salud.

—Las operaciones del reemplazo se llevan con la mayor tranquilidad.
—Continúan las presentaciones a indulto y se nota que la mayor parte son catalanes.

—El general Blanco ha organizado ya sus fuerzas.

Zaragoza, 6.
Han corrido en esta ciudad rumores de que se intentaba levantar alguna partida de criminales hacia Castelseras y otros puntos del Bajo Aragón. Con tal motivo, el general Fajardo dictó ayer un bando disponiendo que todos aquellos que se levanten en armas a perturbar el orden en la comarca del Bajo Aragón, sean entregados a los consejos de guerra, por el que se les aplicará la última pena, probado que el hecho sea.
—Se encuentra ya en la cárcel pública de Aloñiz el cabecilla Seco de las Farras. Ha costado trabajo salvarle de la indignación popular.

Valencia, 6.
Están terminadas las listas electorales. Veintitantos mil votantes figuran en el padron de la ciudad.

—La población de Sagunto tenía antes de la guerra 1500 vecinos y ahora no cuenta mas, segun el último padron, que 1300. Esto pone en claro las desastrosas consecuencias de la maldita guerra civil.

Vitoria, 6.
Se han presentado cuatro carlistas procedentes del escuadron del Cid, con armas y caballos.

—Puedo asegurar a Vd. que el jefe Iturralde tiene escasa autoridad sobre los alaveses, y dice que será sustituido porque no sabe contener las deserciones de los suyos.

—Los viajeros que pasan a asuntos particulares por aquella comarca, sufren todo género de molestias.

—Hace pocos dias fué robado un carruaje por un grupo carlista que pretendía escusar el delito diciendo que no les pagaban sus jefes. El hecho ocurrió cerca de Azcoitia y amenazaron a los viajeros con fusilarlos si algo decían.

—Han salido de Vergara cuatro curas para hacer novenas y pedir por los rebeldes.

Pamplona, 4.
Ayer tarde tiraron varias granadas los cañones enemigos sobre el molino harinero de Cuatro-vientos, llegando algunas de ellas a esta capital; sin que haya que lamentar desgracia alguna personal.

—Hace tres ó cuatro dias quitaron los carlistas el caballo del carro mortuorio que conducía un parvulito al campo-santo, y después de ver que el jamelgo no les servía, lo apalearon y acabaron de matar tirándolo al río

Arca. Los acompañantes del parvulito y caballos del coche que los conducía, se salvaron por la ligereza con retroceder el conductor.

—Se da positivo que varios carlistas de los que hay en estas inmediaciones, han dicho recientemente que si las tropas liberales llegan a Elizondo se entregarán, por estar ya convencidos que van donde se proponen, sin que les sirvan de nada sus famosas trincheras.

—Tres dias seguidos hemos presenciado desde esta capital un vivísimo fuego de cañon entre nuestras baterías de Huarte y Miravalles y las enemigas de Alzuza y Oricain, siguiendo en este momento en aumento dicho cañoneo.

—En este momento recibí carta de persona autorizada de Puente la Reina, en la que dice que en pocos dias se han presentado al Sr. D. Mauricio de Echarrí, gobernador militar de dicha villa, trece carlistas, entre ellos una avanzadilla de cuatro hombres con su cabo procedentes del segundo batallón navarro destacado en Artazu. A consecuencia de estas deserciones, han relevado dicho batallón por el segundo de Castilla, del que ayer al amanecer se presentaron tambien un teniente y dos alféreces, y al oscurecer un cabo, diciendo no se había presentado con él toda su escuadra, ó sean 25 hombres, por no haber podido combinar que entrasen con él de avanzada; todos los presentados están conformes en que aquello se desmorona.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del

SERVICIO PARTICULAR POSTAL

de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Londres, 2.
El Hour y el New-York Times atacan ó quieren atacar en un artículo á S. M. la reina Isabel haciendo comparaciones entre la casa de Borbon y otras reinantes, pero el Spanish Post sale al encuentro dejando las cosas en su lugar, si bien lo insignificante de las especies vertidas no merecían el honor de una contestación.

Paris, 3.
El telégrama de Santander de ayer diciendo que los carlistas habían tirado sobre el buque de guerra inglés *Lively*, cerca de Bermeo, ha preocupado a la colonia inglesa de Paris, y decía en voz alta en ciertos sitios frecuentados por carlistas lo que estos son y lo que merecen.

—El *Ordre*, periódico bonapartista y uno de los que esgrimen mejor la pluma en el estadio de la prensa parisienca, inserta integro el discurso del rey D. Alfonso en la universidad Central el día 1.º de octubre.

—Las noticias de crisis en el ministerio francés, que la *Agencia Fabra* ha transmitido de Versalles a la prensa y conocidas ya de nuestros lectores por los despachos telegráficos, carecen de interés como otras noticias que por ser domingo duermen hasta mañana.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dictado una real orden declarando incompatible el cargo de notario con el de diputado provincial.

Hoy recibimos de la *Agencia Americana* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Belgrado, 6.
Segun el rumor circulado, las potencias declararían al gobierno de Servia que le sería retirada la garantía europea en el caso de que declarase la guerra.

En tal caso, el príncipe Milan lo habría así participado a la Skoupchtina, expresando tambien desconfianzas contra el ministerio dimisionario.

Ragusa, 6.
La insurrección en el Norte de la Herzegovina es inminente.

Paris, 6.
Los periódicos oficiosos declaran que el gobierno todo, haciendo de ello cuestion de gabinete, está resuelto a sostener el escrutinio por distritos municipales (Arrondissements).

El nuevo cardenal arzobispo de Rennes recibirá el sábado próximo el birrete de manos del mariscal Mac Mahon.

El conde de Gonrowski, cuñado del rey Francisco de Asis, llegó a Paris.
Viena, 6.
Se reanudaron las negociaciones entre las tres potencias del Norte, que insisten en que en principio quede mantenido el «Statu quo», pero dejando a Austria toda la libertad de intervención en el caso de que fuese precisa la presión sobre la Puerta para conseguir reformas.

La casa del Sr. Gonzalez Rodriguez, Carretas, 3, ha recibido unas fosforas muy útiles que de una manera invisible entendiéndole la mecha.

Es el sistema más perfecto y seguro que se ha construido.

Hemos tenido el gusto de ver el retrato de S. M. el rey que ha pintado el reputado pintor sevillano D. José Romero y Lopez para el ministerio de la Gobernación por especial encargo del señor subsecretario de dicho departamento. Es, a juicio de personas competentes, una obra notabilísima.

El día 10, a las cuatro de la tarde, terminará definitivamente la filiación de los caballeros cadetes del arma de infantería.

Los capellanes del ejército han pedido al ministerio de la Guerra se les iguale a las demás clases que están asimiladas al mismo.

Esta mañana ha llegado a Madrid el inspector general de carabineros, señor Gasset, altamente satisfecho de la visita que ha girado a las comandancias de dicho instituto.

Se ha confiado el mando del batallón reserva núm. 34, que ha de organizarse en este distrito, al coronel graduado teniente coronel Sr. Rivera.

Esta mañana ha estado a ver al presidente del consejo de ministros el general Quesada.

El señor coronel de Farnesio que se encuentra en Madrid, a donde ha veni-

do con motivo de una desgracia de familia, ha sido recibido por S. M. el rey en audiencia particular.

Dice un colega que en el ministerio de Estado se está tramitando una reclamación dirigida por el gobierno francés al gabinete español, por supuesta invasión de nuestras tropas en el territorio de la vecina república.

Parece que el señor conde de Valmaseda, capitán general de la isla de Cuba, ha recibido de Madrid orden telegráfica para que tenga dispuestos 6000 vestuarios completos destinados a las tropas que se están enviando y deben enviarse todavía para reforzar el ejército de aquella provincia.

Anoche redoblaron los rumores de crisis, fundándose los que anunciaban la variación ministerial en la salida del general Jovellar para Cuba; pero como no se ha tratado, ni se trata, de que el señor Jovellar deje el ministerio de la Guerra, los rumores de crisis caen por su base, y podemos repetir, cada vez con más seguridad, que carecen de todo fundamento.

El *Cronista* dice anoche que hace dias que el general Valmaseda anunció su dimisión de capitán general de la isla de Cuba, fundando aquella determinación en el mal estado de su salud.

No es cierto que el conde de Valmaseda haya hecho ni anunciado su dimisión.

Noticias telegráficas de la Habana, llegadas hoy a Madrid por la vía de los Estados-Unidos, dicen que el 15 de setiembre salió de aquel puerto en el vapor español *Alicante*, el asesino Sharkey, con dirección a Kingston (Jamaica).

De los distintos pareceres sostenidos por los periódicos ministeriales sobre la reunión del Senado; deducían anoche los políticos ociosos que había dualismo sobre esta cuestion en el ministerio.

Ni hay ni ha podido haber dualismo en un asunto del que no se ha ocupado el ministerio.

Se ha hablado de que el Sr. Castelar ha dicho a sus amigos que se presentaran en las elecciones como candidatos de oposicion benévola.

El *Imparcial* declara en este asunto que el Sr. Castelar no autorizó a nadie para que manifestase sus propósitos por medio de la prensa.

Un colega, bien enterado ordinariamente de lo que piensan los posibles, dice que no tiene fundamento la noticia de que hayan ofrecido sus votos en Sagunto al general Martínez Campos.

Recordarán nuestros lectores que ya digimos en otra ocasion que el general Campos no se mostraba dispuesto a aceptar los distritos que anteriormente se le ofrecieron.

Nuestras noticias de hoy están de acuerdo con las que dió ayer un periódico respecto a que quien tiene más probabilidades de ir de representante de España a Bruselas, es el Sr. D. Ra-

